

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis di Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar Kabupaten Karawang ini mengenai penerapan sikap personal higiene dan perilaku personal higiene karyawan Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar saat berangkat, berkerja, dan tiba di rumah pada masa pandemi Covid-19 dibagian pengolahan makanan dan penyajian makanan dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Karyawan Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar dibagian pengolahan makanan menerapkan sikap personal higiene dengan baik, yang meliputi pemeriksaan kesehatan, kebersihan tangan dan jari tangan, rambut, hidung, mulut dan gigi, telinga, badan, serta pakaian, namun karyawan bagian pengolahan makanan harus meningkatkan sikap personal higiene pada aspek pemeriksaan kesehatan dan kebersihan pakaian kerja. Karyawan dibagian penyajian makanan menerapkan sikap personal higiene dengan baik, yang meliputi pemeriksaan pribadi, kebersihan badan, kuku dan tangan, rambut, mulut dan gigi, kaki, serta penampilan diri, namun karyawan bagian penyajian makanan harus meningkatkan sikap personal higiene pada aspek kebersihan kaki.
2. Karyawan Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar dibagian pengolahan makanan dan penyajian makanan menerapkan perilaku personal higiene saat berangkat, berkerja, dan tiba di rumah pada masa pandemi Covid-19 dengan sangat baik.

B. Implikasi

Kesimpulan hasil penelitian di atas mengandung beberapa implikasi, yaitu sebagai berikut:

1. Karyawan Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar dibagian pengolahan makanan menerapkan sikap personal higiene dengan baik, yang meliputi pemeriksaan kesehatan, kebersihan tangan dan jari tangan, rambut, hidung, mulut dan gigi, telinga, badan, serta pakaian, namun karyawan bagian pengolahan makanan harus meningkatkan sikap personal higiene pada aspek pemeriksaan kesehatan dan kebersihan pakaian kerja. Karena seluruh aspek sikap personal higiene karyawan berdampak pada keamanan makanan yang akan dikonsumsi. Karyawan bagian penyajian makanan menerapkan sikap personal higiene dengan baik, yang meliputi pemeriksaan pribadi, kebersihan badan, kuku dan tangan, rambut, mulut dan gigi, kaki, serta penampilan diri, namun karyawan bagian penyajian makanan harus meningkatkan sikap personal higiene pada aspek kebersihan kaki. Karena seluruh aspek sikap personal higiene karyawan berdampak pada keamanan makanan yang akan dikonsumsi.
2. Karyawan Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar dibagian pengolahan makanan dan penyajian makanan menerapkan perilaku personal higiene saat berangkat, berkerja, dan tiba di rumah pada masa pandemi Covid-19 dengan sangat baik. Hal ini menjadi salah satu usaha untuk mencegah penularan virus Covid-19 dan pencegahan munculnya kluster penularan Covid-19 dari rumah makan.

C. Rekomendasi

Rekomendasi dari hasil penelitian ini disusun kesimpulan dan implikasi dari hasil pembahasan yang telah dikemukakan. Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti mencoba memberikan rekomendasi, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Pengelola Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar agar lebih memperhatikan dan meningkatkan personal higiene karyawannya dan membuat *Standar Operating Procedure* (SOP) personal higiene karyawan agar personal higiene karyawan lebih meningkat dan tercantum dalam peraturan.

2. Bagi Pengelola Rumah Makan Pepes Jambal H. Dirja Walahar diharapkan dapat memberikan pelatihan dan penyuluhan mengenai personal higiene kepada karyawan agar penerapan personal higiene dapat diterapkan dengan baik.
3. Bagi karyawan rumah makan pepes jambal H. dirja Walahar agar lebih meningkatkan kesadaran mengenai personal higiene, karena personal higiene yang baik akan mempengaruhi makanan yang aman untuk dikonsumsi.
4. Bagi Penelitian selanjutnya sebaiknya meneliti tentang faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi kurangnya kesadaran karyawan terhadap penerapan personal higiene. Sehingga bagi peneliti maupun karyawan dapat mengetahui faktor penyebab kurang kesadaran karyawan dan solusi untuk meningkatkan personal higiene karyawan.